

# EL NORTE DE ASTURIAS.

## DIARIO DE GIJÓN.

Se publica todos los días, excepto los festivos.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

Gijón en la Administración de este periódico calle del Rastro N.º 12. Provincias en casa de los corresponsales ó dirigiéndose á la Administración.

SABADO 14 DE MARZO DE 1868.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

Gijón un mes 6 rs.—Tres, 16.—Provincias 18 trimestre. Ultramar fijan los precios los corresponsales.—Se insertan comunicados y anuncios á precios módicos.

NÚM. 322.

### EXPOSICION MARITIMA INTERNACIONAL EN EL HAVRE.

Parece inútil demostrar la utilidad de las exposiciones aceptadas y aclimatadas ya. Internacionales ó nacionales, universales ó parciales, tienen por objeto reunir en un mismo punto los productos, sean del mundo entero, sean de tal ó cual país, para establecer de una manera práctica la balanza de las fuerzas materiales representadas por las máquinas, los procedimientos y las muestras de producción; nivelar por consecuencia los progresos realizados comparándolos entre sí, hallar un punto de partida para nuevos perfeccionamientos, hacer que nazca por todas partes la concurrencia, que garantiza á la vez el interés del productor y del consumidor; en una palabra, enseñar lo que se ha hecho y poner en evidencia lo que falta que hacer. Siguen á esto las recompensas, que no son el resultado menos importante de los concursos, puesto que señalando entre los concurrentes el que merece la atención general, le recomienda por la superioridad de sus productos y con eso le crea una clientela excepcional.

Sugiere estas consideraciones los preparativos que con gran actividad se están haciendo en el Havre para la exposición marítima internacional que á algunos metros de su puerto se celebrará desde el 1.º de Junio al 31 de Octubre de este año.

Desde que en 1866 se promulgó en Francia la ley que proclama el libre cambio; y redime á los buques extranjeros de todo gravamen de pabellón á la entrada de los puertos, el comercio marítimo se consagra como nunca á hacer esfuerzos para que la marina mercante francesa pueda resistir la competencia con la de Inglaterra y la de los Estados Unidos.

La ley del 66, aunque inmediatamente ejecutoria en sus principales disposiciones, no debe producir todo su efecto y todo su desarrollo hasta el año 70. Hay, pues, bastante tiempo por delante para que el comercio francés pueda prepararse á la lucha.

Indicado el pensamiento de la exposición marítima, quedanos definirla para que se comprenda bien su alcance.

Pudiera creerse que se limitaba á los buques y á lo que concierne su construcción, pero no es eso.

Claro está que el buque ha de ser el primer objeto de una exposición marítima, pero también es verdad que una embarcación sirve para alguna cosa, y se construye con un objeto determinado. ¿Qué objeto es ese? la respuesta es sencilla, *transportar viajeros y mercancías*. Resulta, pues, que la palabra marítima se emplea en esta ocasión para designar el modo especial con que se hacen los cambios entre los pueblos, cuando les falta tierra para acercarse unos á otros;

todas las mercancías que se cambian de nación á nación, productos naturales, manufactureros, artísticos, cuanto abrazan las palabras agricultura, industria, comercio y arte, tienen derecho á ocupar puesto en una exposición verdaderamente marítima.

Hablando con propiedad, exposición marítima, significa exposición de objetos que se expiden por vía marítima. Así lo indica los objetos enumerados en la clase treinta y una del programa de la exposición del Havre.

Todo lo que se refiere al hombre y á sus necesidades de comodidad ó de lujo, se halla allí cuidadosamente enumerado; productos destinados á la alimentación, trajes y accesorios, muebles y decoraciones, aparatos y materiales de construcción, higiene, farmacia, medicina y cirugía, mecánica, artes liberales y viajes, todo se halla comprendido en la exposición del Havre de 1868.

Algunos creen que la repetición de la fiesta del Campo de Marte, á orillas del mar, sin que haya pasado un año completo, es un acto demasiado atrevido; pero bien considerada la cosa, tiene muchas probabilidades de éxito lisonjero.

Situado el Havre, á pocas leguas de París, de quien le llaman *arrabal marítimo*, á pocas horas de Londres y algunos días de América, aquel punto ofrece á unos el atractivo de su exposición y del mar, á otros el

atractivo de la exposición y de París.

La exposición, el mar, París, hé ahí los alicientes con que brindará el Havre á los viajeros por recreo.

La cuestión de las recompensas, que es una de las más delicadas, se resolverá por un jurado nombrado por el sufragio universal de los exponentes, y que podrá componerse de personas que lo sean ó no.

Comprendiendo sus intereses, la compañía del ferrocarril de Oeste, se prepara á hacer reducciones importantes en los precios de los viajes.

Por lo que hace á España, la exposición del Havre no cede en interés á la de París.

Una nación como la nuestra, que empieza por ser una península, tanto debe mirar á la producción como á la exportación marítima.

Qué parte tomará nuestra marina oficial en la exposición internacional del Havre, es cosa que tendrá muy meditada y muy estudiada el Sr. Catalina, actual ministro del ramo.

Independiente de esto, nuestra marina mercante, que no se halla á la altura á que la convidan la extensión de nuestras costas, el número de nuestros puertos y el porvenir del comercio, no debe mirar con indiferencia la exposición marítima: prescindiendo de los pensamientos que tenga elaborados el Sr. Catalina, está interesada en aprovechar el concurso del Havre, si no para exponer, para observar y aprender.

—169—

confesado todo. Ese error momentáneo, sin gravedad ni consecuencias, me parece un bien antes que un mal: el señor de Gardeville os ama todavía más, porque su amor por vos se ha reconcentrado con el sentimiento de su falta.

—Su espíritu ligero, inconstante...

—Sería menos temible en todos casos que el carácter despótico y codicioso del señor de Winter, que se casa tanto por vuestra fortuna como por vuestra belleza. El señor de Gardeville, en cambio, os ama sin segunda intención y sin motivo de interés. En su rostro, lleva siempre la lealtad. Os haría dichosa y me felicitaría de ver á la mujer á quien profeso tan viva amistad, tan profunda solicitud, caer en manos de un hombre que es noble y bueno. Me parece que eso consolaría mis últimos días, señora.

—No acierto, monseñor, á corresponder á tanta delicadeza y miramiento; estoy confusa y enternecida ante la generosa expresión de vuestros sentimientos por mí. Pero solo me cabe deciros, como ya lo he declarado al mismo señor de Gardeville, que mi resolución no podría cambiarse, porque ya tengo compromisos á los que no

—170—

quiero faltar, aunque haya de sufrir sus consecuencias. Mi vida no vale tanto para que la dispute á la fatalidad que la dirige. Por otra parte, quién sabe si mi matrimonio con el barón no es la salvación del vizconde.

—Sí, os he comprendido. Pero tal vez exagerais el peligro que corre el señor de Gardeville pretendiendo vuestra mano. Por favorecido que hasta la presente haya sido el señor de Winter, ¿no es siempre incierta la suerte de un combate? Puede ser él la víctima. Y además, ¿no se hallaría un medio de salir de apuros sin esponer una existencia que nos es querida?

—¿Cuál, monseñor? dijo Beatriz vivamente. La del barón únicamente puede interesarme ya.

—¡Cruel, no teneis piedad! Pero os salvaremos, si preciso fuere, á pesar vuestro. Y por lo pronto, el Sr. de Winter vá á marchar indudablemente, lo cual nos permitirá hallar medio de sustraeros á sus rigores.

Beatriz miró al duque de Reichtadt con asombro.

—¿Decis que el Sr. de Winter vá á marchar? exclamó aquella.

—173—

misión diplomática. El príncipe de Metternich dispone de mí aun sin darme tiempo de realizar nuestra unión. Es un incidente enojoso, y antes de acceder hé reflexionado mucho.

—¿Y habeis rehusado? preguntó la Señora Stiller ocultando todo lo más posible su emoción.

—Poco me ha faltado. Pero el príncipe ha insistido y hé tenido que aceptar. Felizmente la ausencia será todo lo más de dos ó tres semanas. El asunto es delicado, muy delicado.

—¿Y me abandonais.

—Mañana por la tarde. Ya tengo mis pasaportes y mis cartas de crédito y vengo á despedirme, á menos, añadió, que no consintais en seguirme á Inglaterra, por lo que os conservaría un reconocimiento eterno.

—¿Cómo pensais en semejante cosa, señor barón? dijo Beatriz confusa. ¡Ah! ¿qué diría el mundo?

El mundo sabría muy pronto que habiais seguido á vuestro marido y su susceptibilidad quedaria satisfecha.

—No, no, señor barón, no puedo consen-

Así es de esperar de la iniciativa de nuestros armadores y comerciantes.

Nuestro colega *El Trabajo* nos dirige una escitacion para que apoyemos á la Asociacion provincial próxima á reorganizarse en Oviedo. Las ideas nobles, generosas y levantadas, siempre encontrarán en nosotros ardientes defensores, y como creemos que el pensamiento que anima á los promovedores de esta idea es plausible y patriótico, como su completo desarrollo puede contribuir al bien de esta provincia, y como finalmente la Asociacion dotada de poderosas condiciones de vitalidad, y satisfaciendo todas las legítimas aspiraciones, con tribuirá indudablemente á apresurar la solucion de los grandes problemas porque hace tanto tiempo venimos suspirando; de aquí que no vacilemos un instante en ofrecerla nuestro humilde, pero sincero apoyo, deseando que cuanto antes se proceda á su reorganizacion.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR  
DE  
EL NORTE DE ASTURIAS.  
Madrid 12.

Muy señor mio: no se como salir del embarazo que me caasa la obligacion de escribir esta carta sin tener apenas noticias que pueda comunicarle, sin incurrir quizá en el desagrado de alguno de los lectores de ese diario. Me limitaré, pues, á decirle lo que es público y no ofrece por lo tanto inconveniente alguno.

Hoy no han celebrado sesion ninguna de las dos Cámaras. El Congreso no la tendrá ya hasta el sábado, en cuyo dia se leerá el dictámen de la comision general de presupuestos con las nuevas economías del Sr. Sanchez Ocaña. El Senado, que habia señalado como orden del dia para hoy la discusion de uno de los proyectos de ley, cuyo dictámen se halla terminado, ha interrumpido igualmente sus tareas segun se ha dicho por la imposibilidad de asistir á su seno ninguno de los señores ministros.

Y en efecto; esta tarde se ha celebrado. Ignoro si en este momento ha terminado ya un Consejo de ministros, en el cual al decir de los que pasan por bien informados, debian tratarse importantes cuestiones.

Al fin parece que el Sr. Salaverría no ocupará el puesto del sub-gobernador del Banco vacante por fallecimiento del señor Secades.

Para el referido cargo, será nombrado el Sr. Breto, actual director en el ministerio de Hacienda.

L. M.

NOTICIAS NACIONALES.

Nuestro apreciable colega *El Diario Español* anuncia una suscripcion en los términos que seguidamente verán nuestros lectores, para la ejecucion de un monumento funerario en Atocha, dedicado á la memoria del general O'Donnell, á fin de que puedan asociarse todos los que aprecian la gloria alcanzada por los bravos de Tetuan, Vad-Ras y los Castillejos.

MONUMENTO

AL DUQUE DE TETUAN.

«Autorizada por real orden de 5 de Febrero último, la ejecucion de un monumento funerario en la basilica de Nuestra Señora de Atocha á la memoria del duque de Tetuan, la comision encargada de erigirlo, deseando que puedan asociarse á este hecho todos los que aprecian la gloria alcanzada por los que en Africa pelearon por el honor de las armas españolas á las órdenes del general O'Donnell, ha resuelto abrir una suscripcion pública para realizar tan patriótico objeto.

Las cantidades se recaudarán en casa de los individuos de la comision: señor duque de la Torre, calle del Barquillo, 13; D. Augusto Ulloa, Sacramento, 5; marqués de Valderrazo, Hortaleza, 67; don Constantino Ardanaz, Silva, 32; duque de Gor, Cuesta de Santo Domingo, 5; D. Manuel Silvela, Alcalá, 25; marqués de Mendigorría, Alcalá, 70; duque de Tamames, Carretas, 12; D. Dionisio Lopez Roberts, Corredera de San Pablo, 17, y en casa de Pizzala, Montera, 33.»

—Con motivo de la pobreza que hay en Cartagena, la fragata *Villa de Madrid* facilitó comida á 50 ó 60 personas que van á bordo dos veces al dia, las cuales llenan unas ollas, cuyo contenido es suficiente para ocho personas, de modo que vienen á alimentarse unas 400.

—Las escrituras por préstamos hipotecarios han subido en los últimos cinco años un 25 por 100 mas que en los anteriores, segun manifestó el Sr. Cadorniga en su discurso. Ese solo dato basta para demostrar la triste situacion de nuestras clases productoras.

—Segun dicen de Córdoba, ha aparecido el Sr. D. Simon Chavarri, que, como saben nuestros lectores, se encontraba hace

mas de un mes en poder de ladrones. En el fondo de un pozo ha pasado muchos dias cubierto de miseria y comiendo solo pan y narajas. La guardia civil averiguó su paradero y lo condujo á Priego, donde ha sido recibido con señaladas muestras de afecto.

—Ya se encuentra en Madrid el nuevo representante de Portugal en esta córte. Ayer estuvo á visitar al señor ministro de Estado, y tan pronto como se señale dia será recibido en audiencia solemne.

—El ayuntamiento de Valladolid empezará hoy á dar pan de todas harinas á las clases menesterosas al precio de quince cuartos el de dos libras y media, socorriendo así la pública necesidad hasta donde sus recursos lo permitan.

—Antes de ayer se reunieron varios artistas para tomar algun acuerdo sobre las gestiones que deberán practicar para que se celebre la esposicion de bellas artes que corresponde verificar este año.

—Ha sido aprobado por la academia de San Fernando el proyecto y planos que para mercados públicos ha trazado D. Mariano Calvo, ofreciéndose la seccion de arquitectura de dicha corporacion á hacer las rectificaciones ó prestar el auxilio que en su dia fuere útil.

—En la sesion que el Congreso celebre el sábado se dará lectura probablemente del dictámen de la totalidad de los presupuestos.

—En la mañana del 10 fondó en el puerto de Cartagena, procedente del de Cádiz, el vapor de guerra *Francisco de Borja*, cuyo buque entró en el arsenal con objeto de descargar varios efectos, entre ellos el hélice para la fragata blindada *Zaragoza*.

—Advertimos á quien le convenga que el elefante Pizarro se vende á pública subasta en Barcelona. Esta se verificará con toda solemnidad, y será debidamente autorizada por un notario. Veremos quién será el mejor postor y el mas afortunado.

—Han pasado al Senado las cuentas del Estado de 1859 aprobadas por el Congreso.

—La comision del Senado de la ley de instruccion primaria, ha variado el título de la misma en *Ley de primera enseñanza*.

—Parece ser que la sub-comision de presupuestos del ministerio de Fomento propone una rebaja de ocho millones, y aun se dice que hay un voto particular en que se pide la disminucion hasta diez millones.

—Ha circulado hoy el rumor de que una vez aprobados los presupuestos, se cerrarán las Córtes. Ignoramos el fundamento que tenga esta noticia.

—Segun un despacho telegráfico recibido ayer en Madrid, han sido muertos en

una refriega habida con la guardia civil en los montes de Toledo, tres criminales muy temidos allí. Uno de ellos, conocido por el Tuerto de Ajofrin, estaba sentenciado, segun parece, á la última pena, y era fugado de la cárcel: el otro se le llamaba Guardilla, y el tercero no se sabe quien es.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 11.

En el *Boletín del Monitor* de esta tarde se hacen constar las tendencias pacíficas que existen en las relaciones internacionales, y que estas tendencias se acentúan cada vez mas. Las cartas de Argel vienen llenas de detalles sobre el hambre espantosa que aflige aquel país. Ha habido bastantes casos de antropofagia en que entienden los tribunales.—La *Patrie* dice que en Tolosa han ocurrido algunos desórdenes, si bien poco importantes con motivo de las operaciones para el ingreso en la guardia nacional móvil, pero que el orden público no se ha turbado seriamente y que la poblacion seguia tranquila.

Berlin 11.

La *Correspondencia provincial* dice que el príncipe Napoleon no ha llevado ningun objeto político en la visita que ha hecho á esta capital, y que la halagüeña acogida que ha tenido en la córte, demuestra hasta la evidencia las relaciones amistosas que existen entre Francia y Prusia.

Paris 12.

El *Monitor* dice hoy que los consejos de revision para el ingreso en la guardia nacional móvil, funcionan en todos los departamentos dando los resultados mas satisfactorios, y que los individuos llamados acuden de todas partes animados del mejor espíritu. «Solamente en Tolosa ha habido, dice el *Monitor*, algunas demostraciones tumultuosas, pero la presencia entre las turbas de algunos agitadores conocidos, demuestra que las operaciones de la revision para el ingreso en la guardia nacional, eran solo un pretexto de desorden.

Nueva-York 29.

Asegúrase que el Senado desechará la proposicion de Semmer para que se interrumpan las comunicaciones oficiales con Johnson mientras dure el proceso de este. En un meeting celebrado ayer en Nueva-York se ha aprobado la conducta de Johnson y desaprobado la del Congreso. En un club democrático militar organizado en San Luis, los republicanos han vencido en la eleccion de Hemisphere.

Paris 11.

Mañana empezarán en el Cuerpo legislativo los debates sobre la ley de reuniones públicas.

—172—

nunciar á volver á ver; dejadle que me olvide.

—¡Olvidaros! Perteneceis á aquella clase de mujeres á quienes siempre se echa de menos y nunca se olvida. El señor de Gardeville os amará incesantemente aun lejos de vos. Hay amores que no mueren.

—Le he rechazado; ¿puedo acaso volverle á llamar?

—¿Le dejareis volver á Francia despreciado, desesperado? Iba á partir y le hé detenido.

—¡Ah! cuanto le quereis, monseñor!

—¡Y vos! dijo el príncipe con imperceptible amargura.

—Le perdono, que vuelva.

—¿Cuándo ha de volver?

—Cuando haya marchado el baron.

—Ahí le teneis, pronto sabremos si marcha.

Efectivamente, la voz del baron se dejó oír en el vestíbulo. Beatriz se estremeció involuntariamente. El baron entró. Frunció el ceño al hallar al duque de Reichstadt, á quien saludó friamente, y que le devolvió un saludo mas frio aun.

—¡Señora, gran noticial dijo el baron; me envian á Inglaterra encargado de una

—171—

—Dentro de dos dias, señora.

—¿Seria cierto? repuso esta no pudiendo casi ocultar su alegría.

—¿Os aflige esto sin duda? dijo con firmeza el duque. ¿Qué le hemos de hacer? El Sr. de Metternich le ha encargado que se entienda con el ministerio inglés acerca de un punto particular de los negocios de Francia.

—¿Y ha aceptado? preguntó Beatriz con ansiedad.

—¡Ah! ¡ahí está la cuestion! Lo ignoro todavia.

La frente de la Sra. Stiller centelleaba de contento; de repente se entristeció.

—No aceptará, dijo con desaliento.

—¿Quién sabe, Dios mio! El baron es mas ambicioso de lo que se cree, y verá en esta mision, muy importante en verdad, un escalon para alcanzar una posicion elevada.

—¡Dios os oiga, monseñor!

—¿Con que perdonais á Guillermo de Gardeville, no es así?

—¿He dicho yo eso, por ventura?

—No, pero lo habeis pensado.

—El señor de Gardeville ha debido re-

—168—

nifica la Francia á mis ojos no podria rehusar al duque de Reichstadt un poco de simpatía.

—Mi simpatía por vos, monseñor, está por encima de toda espresion.

—Mé colmais de favores y quiero merecer tanta benevolencia atreviéndome á mezclarme en asuntos mas íntimos de vuestra existencia. ¡Oh! no me digais que no, señora, no puedo ser ya dichoso sino con vuestra felicidad.

—Hablad, pues os escucho, respondió Beatriz con irresistible agitacion. ¿Qué podeis decirme sobre el particular?

—Dos cosas, señora; que no vacio en declararos sin rodeos; ¡es tanto lo que os amo! Que os perdeis sin remision casándoos con el baron de Winter.

—¡Monseñor!...

—Y que cometeis una injusticia grandísima rechazando al vizconde de Gardeville.

—Hago mi deber, monseñor, el señor de Winter tiene mi palabra. En cuanto al señor de Gardeville, ya se consolará.

—¡Nunca, señora!

—Es que sin duda ignorais...

—Por el contrario, todo lo sé; me lo ha

Hoy corria el rumor de un viaje del emperador á Berlin y á Petersburgo.

París 12.

El general Vik ha salido para Londres con una mision relativa á la cuestion del Alabama.

Berlin 12.

Dícese que el gobierno pide se anulen las elecciones del parlamento aduanero.

Florenca 11.

Se ha nombrado una comision encargada de estudiar la cuestion de la abolicion del curso forzado.

El príncipe Amadeo ha sido nombrado contralmirante y ha salido para Nápoles.

VARIEDADES.

LA CUARESMA DE 1868 EN PARIS.

Hay dos cosas mas inseparables que el oxígeno y el hidrógeno que componen el agua: estas dos cosas son la moda y la parisienne; la una y la otra se completan de tal suerte que esas dos palabras separadas, no tienen sentido propio. Es imposible estudiar un tanto á Paris sin reconocer que los gustos y los caprichos femeninos, han contribuido en gran manera á la supremacía que aquella ciudad ejerce sobre el mundo entero. En Paris, la mitad de la poblacion femenina vive para la moda, y otra mitad por la moda; la primera impone á todas las mujeres de la tierra las creaciones de su ingenio industrial; la segunda viene en auxilio de ese despotismo, le fortifica y le consagra sin mas que pronunciar con cierta gravedad acompañada de un gracioso mohin estas dos palabras, cuyo sentido es imposible fijar en ninguna lengua del mundo. ¡C'est la mode!

Pues bien: entre las damas de aquella sociedad como de tantas otras, la moda no ha introducido el culto á las severas penitencias que reclama esta época del año, pues que la parisienne, que en todo busca la distraccion y el chic, no hace mas que modificar la índole de sus distracciones. Los conciertos han reemplazado á los bailes, se han abierto teatros caseros, se leen versos en las tertulias y por la mañana las mujeres van al sermón.

Ir al sermón es la principal ocupacion de las mujeres de moda durante la Cuaresma. En primer lugar, el sermón sirve de pretexto para ostentar trajes especiales, menos brillantes que para las reuniones mundanas, armonizados con el templo y los pensamientos graves: es además un punto de reunion para ver y ser vistas, criticar y ser criticadas, y se tiene allí una silla como un palco en el teatro. Entre el almuerzo y el paseo al Bois hay algunas horas desocupadas, que se emplean en la Cuaresma, en ir al sermón donde puede eclipsarse á una rival, se reciben homenajes al salir, y si se falta al deber religioso en vez de cumplirlo, se satisfacen al menos las pequeñas vanidades de la hora presente, sin pensar en los dias de purgatorio que costará cada una.

Hay tambien otra cuestion de moda en los sermones; es de moda ir á oír á tal orador mas bien que á otro, y así como es de rigor asistir á los Italianos la noche que canta la Patti, es forzoso ser vista en la Magdalena ó en Santa Clotilde donde predica tal jesuita ó tal dominico.

Las damas á la moda no respetan nada.

Si yo quisiera que me tuvieras por un sábio ó poco menos, mi querido y benévolo lector, fácil me sería relatarte todas las peripecias porque ha pasado el primero de esos dos templos desde que Luis XVI intentó reemplazar al estremo de la rue Royale la antigua capilla de Santa Magdalena, hasta que se abrió en 1840 al culto católico el templo que Napoleon I destinaba á la Gloria, es decir, á la pompa y á las vanidades mundanas.

Tampoco encontraria mayores dificultades para arrojar una gota de tinta sobre cada uno de los defectos arquitectónicos de Santa Clotilde, que los ediles de Paris quisieron fuese un templo gótico; pero es posible que todo esto no te importará un ardite, como es probable que solo por matar el tiempo (esto si que es español puro) sigas leyendo estas líneas.

Vamos, pues, á lo que interesa, ó mejor dicho, á lo que parece interesar durante unos cuantos dias al «Monde» de Paris.

El predicador de mas fama este año es el abate Bauer que atrae los jueves y domingos una brillante concurrencia á la Magdalena. El talento del predicador no es el único elemento de su

reputacion, pues contribuye en gran parte á acrecentarla su historia algo novelesca. Este sacerdote, que es aun jóven, no parecia destinado por su cuna al sacerdocio católico; pertenece á una riquísima familia judía de Francfort, pariente de los Rothschild, y fué educado en Paris en medio del lujo, y los placeres que dá la riqueza. Pertenecía á esa juventud dorada, elegante, entregada á la disipacion y el lujo, que monta briosos corceles, come en el Café de Paris, frecuenta los bastidores del teatro de la Opera, cena en la Maison d' Or, juega en los clubs y lleva una vida espléndida. Un dia sus ojos se encontraron en los salones de la sociedad israelita con una jóven de seductora belleza; la amó, y como poseia una fortuna bastante considerable pare aspirar á un enlace en el que entreveía la felicidad, se entregó á toda la embriaguez de la esperanza. Una desgracia súbita como el rayo, destruyó todas sus ilusiones: la muerte agostó en su tallo la flor naciente cuya gracia y lozania le habian cautivado, y á consecuencia de una de esas misteriosas revoluciones del corazón cuyo secreto posee tan solo Dios, el elegante jóven Bauer se encerró en un claustro y se hizo carmelita descalzo.

En aquella época se llamaba padre Maria Bernardo, y empezaba á aparecer en el púlpito. Era muy interesante el aspecto de aquel jóven de veintiseis años; cuya distincion y elegancia nativas se distinguían al través del sayal, y cuya llama interior revelaban sus ojos vivos y penetrantes. Se creó en Colonia, en Viena y en Munich cierta reputacion de predicador; pero despues de haberse dado á conocer en casi todas las catedrales de Alemania, tuvo deseo de volver á Francia, á aquel mismo Paris, teatro de su vida mundanal y afeminada.

Su salud sufrió entonces un defallecimiento, y como era demasiado delicado para las austeridades del claustro, reclamó cuidados incompatibles con la severidad de la disciplina, de modo que se vió obligado á dejar el hábito de carmelita para vestir el traje de sacerdote seglar. En esta nueva situacion volvió á tomar el nombre que llevaba en el siglo, y despues de un intervalo de reposo y meditacion, arrojó animosamente el ministerio de la predicacion en el seno de esta babilonia moderna, cuyas flaquezas y corrupcion conocia tan á fondo.

Desde el primer sermón obtuvo un éxito inmenso que fué aumentando y consolidándose, y muy pronto los honores sancionaron su nombradía. El Papa le concedió la prelatura, una decision soberana le agregó á la capilla de las Tullerías y la emperatriz le eligió por confesor. En el dia Mons. Bauer cuenta apenas treinta y ocho años, y despues del P. Jacinto es uno de los oradores mas celebrados de Paris por la elevacion y originalidad de su elocuencia.

Otro predicador de fama atrae á toda la nobleza del barrio de San German en torno del púlpito de la iglesia de Santo Tomás de Aquino; es el P. Montsabré, un dominico lleno de ardor y brillantez que recuerda la elocuencia dramática y penetrante del P. Lacordaire, y cuyos sermones son tan bellos leídos como oídos en el templo.

Por último, en la iglesia de Nuestra Señora el P. Felix continúa sus conferencias para los hombres, y mas de cuatro mil oyentes acuden constantemente todos los domingos á recibir una doctrina elevada que reviste siempre una forma tan brillante y literaria.

No hablaré de los predicadores de segundo orden que tienen tambien su clientela, si me es lícito emplear esta palabra, y que desplagan doctas oratorias poco comunes, pero son eclipsados por los tres oradores cuyo retrato acabo de bosquejar y especialmente por el judío converso de Francfort que llama al baron de Rothschild primo y á Pio IX padre.

En la capilla de las Tullerías predica esta Cuaresma delante del emperador, la emperatriz y toda la corte el obispo de Vannes, que ha hecho una fortuna rápida aunque no tiene un talento de primera nota. Monseñor Beul, es hijo de un campesino breton, y en su pobre cuna nada hacia presentir que debiera llevar un dia la púrpura. Estudió en el seminario de Vannes y fué vicario de una aldea, y allí tuvo ocasion de conocer á la princesa Bacciochi, prima del emperador, que se habia retirado á la Bretaña donde se dedica á la agricultura en grande escala.

Mons. Beul se granjeó el aprecio de la princesa, y por su recomendacion fué nombrado vicario de una de las mejores parroquias de Paris, pero de vez en cuando iba á Bretaña á dar las

gracias á su poderosa protectora y conservar sus simpatías. Habiendo vacado hace un año la silla de Vannes que ocupaba un anciano, la princesa Bacciochi recomendó con instancia al jóven vicario breton, y M. Beul se encontró á los treinta y nueve años de edad obispo de una de las diócesis mas antiguas de Francia.

Ha sido llamado este año para predicar en las Tullerías, y los domingos, despues de la misa de una, sube al púlpito ante el imponente auditorio que ha oído ya las voces mas elocuentes del clero contemporáneo. La costumbre prescribe que el sermón no dure mas que media hora; el emperador está sentado en una tribuna, ocupando un sillón en primera fila, y teniendo á la derecha al príncipe imperial y á la izquierda á la emperatriz; detrás se sientan los altos dignatarios, los grandes oficiales de la corona, las damas de honor, los chambelanes y toda la servidumbre de palacio. Acabado el sermón, el emperador y la emperatriz se retiran por una galería á sus habitaciones.

Hé aqui como ha empezado la Cuaresma en Paris. Estos detalles serán tal vez de escaso interés para algunos lectores, pero pintan al menos un aspecto de la vida parisense que no se presenta mas que en esta época del año, por lo cual me he apresurado á recogerlos, ya que está de moda el estudiar las costumbres, los hombres y las cosas del extranjero y parece *bourgeois cursi*, ó como si dijéramos ramplon, el estudiar las cosas, los hombres y las costumbres de España, que de tanto estudio necesitan si han de reformarse como merecen.

Pero *aliquando bonus dormitat Homerus*, y no todo ha de ser hablar de ayunos, vigiliias y abstinencias, que bastante ayunamos y vemos y de no poco nos abstenemos los que hemos caído en la mala tentacion de dedicarnos á dar una sola respuesta que satisfaga á los miles de preguntas que se hacen miles de lectores, y lo que es aun peor, de lectoras, y que al coger en sus manos nuestro número, aparecen en su imaginacion las siguientes palabras: «¿Qué traerá hoy *La Reformista*»

GACETILLAS.

**Rectificacion.**—Dijimos hace dias que el número de mozos sorteables en este concejo era el de 240. En esto hemos padecido una equivocacion, puesto que este número se refiere á los que jugaron en el año anterior, quedando reducido en el actual á 211.

**Empréstito.**—Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia el anuncio que insertamos en otro lugar, relativo al empréstito acordado por nuestro municipio para dar trabajo á los pobres. Si bien comprendemos que hoy se consigne con suma facilidad mayor interés al dinero; las condiciones de seguridad que obtiene el que se interese en este asunto, el puntual pago de los réditos, y sobre todo el carácter filantrópico que reviste, destinado á aliviar la situacion de las clases necesitadas, nos hacen abrigar la esperanza de que no faltarán personas que coadyuven los deseos del municipio tomando parte en el citado empréstito.

**A Carranza.**—Carranza, con gran placer—tú carta anoche leí,—pues por ella comprendí—que no podia temer—que te olvidases de mí.

Yo por mi parte, Carranza—correspondo á tú amistad,—con la misma lealtad,—con semejanza duranza—y con igual voluntad.

De tú sincera espresion,—te lo juro por mi fé—siempre un recuerdo tendré,—y recibe el corazón—de tú fiel amigo

G.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA.

Ultimas operaciones del dia 12.

3 por 100 consolidado, 33-80.—3 por 100 diferido, 00-00.—Obligaciones de ferro-carriles, 66-25.—Carreteras de Abril, 00-00.—Billetes hipotecarios, 00-00.—Deuda del personal, 00-00.

SECCION MARITIMA.

Despachados dia 12.

Pailebot Jesús Maria, de 18 ts., C. Perez, para Coruña, con carbon.  
Patache Angelita, de 40 ts., C. Gomez, para San Sebastian, con idem.

Vapor Jovellanos, de 135 ts., C. Ferrandiz, para Coruña, con carga gral.

Idem dia 13.

Quechemarin San José, de 37 ts., C. Rivero, para Coruña, con carbon.

Pailebot Pepito, de 18 ts., C. Portela, para Ferrol, con cáil.  
Patache Saturnino, de 18 ts., C. Cores, para idem, con carga gral.

TELEGRAFIA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL NORTE DE ASTURIAS. (Agencia Fabra.)

Madrid 14.

La Gaceta contiene un real decreto admitiendo la dimision de Botella, director de Administracion.

Se publica el Reglamento de partidos médicos.

Se autoriza á las provincias de Santander y Vizcaya para la exportacion de harinas á las Antillas.

En el consistorio de ayer se han creado los cardenales anunciados.

SANTO DEL DIA.

Santa Matilde, reina, Santa Florenca y la traslacion de Santa Florentina.

Santo del Domingo. San Longinos, mártir, San Raimundo, abad y fundador, y Santa Madrona.

EFEMERIDES.

Año 1369. Batalla de Montiel, entre las dos parcialidades de D. Pedro y D. Enrique de Castilla, quedando éste vencedor.

Idem 1475. Las tropas francesas de Luis XI, se apoderan por capitulacion de Perpiñan, despues de una vigorosa defensa.

Idem 1499. Colocacion de la primera piedra, para la famosa Universidad, de Alcalá de Henares.

Idem 1678. Batalla de Saint-Denis, (cerca de Mons), entre las tropas españolas, mandadas por el duque de Villa-hermosa y el ejército francés; dura con gran furia, desde la madrugada hasta la noche, sin que ni unos, ni otros, puedan atribuirse la victoria.

Idem 1743. Se retira escarmentada de la Guaira, la escuadra inglesa del almirante Lknowless.

Idem 1780. Nuestras tropas á las órdenes de D. Bernardo Galvez, se apoderan de Movila, por capitulacion de la guarnicion inglesa.

Idem 1813. Accion de Galizu (Francia;) los españoles baten á los franceses.

Idem 1818. Batalla de Valencia de Venezuela: el general Murillo, derrota completamente á los insurgentes Bolivar y Paez.

Idem 1821. Accion de Abarzuza, entre constitucionales y realistas.

Idem 1835. Accion de Donamaria; el general carlista Zumalacárregui, bate á los de la reina, Mina y Oráa.

Idem 1837. Continúa el ataque de las de Hernani; consiguen los isabelinos batir á los carlistas.

LOS ASTROS.

Sale el Sol á las 6 h. 14' de la mañana.

Se pone á las 6 h., 6' t.

Sale la Luna, á las 0 h., 0'.

Se pone á las 9 h., 46, de la m.

ESTADO ATMOSFÉRICO DE GIJÓN, el 13 de Marzo de 1868.

Barómetro á O.° de temperatura 770,57 mm.

Termómetro cent. á las 12 h. 14°,80

Máxima á la sombra. . . . . 17,10

Mínima. . . . . 2,22

Direccion del viento á las 12 h. N. E.

Fuerza del mismo, brisa.

Estado del cielo, despejado.

Pleamar en el puerto dia 14 á las 6 h., 30 m. de la tarde.

Pasa la luna por el meridiano á las 3 h., 30' m. de la mañana.

Edad de la luna á las doce del dia 18,9 dias.

El aceite de hígado de bacalao ferruginoso de Chevier farmacéutico en Paris reemplaza con mucha ventaja las pildoras y el jarabe de yoduro de hierro.

Se soporta con mas facilidad por las personas delicadas, se asimila mejor y no provoca el estreñimiento.

Paralos efectos de la ley y por todo lo no firmado.

Manuel Menendez

Editor responsable D. Eduardo Tenorio.

IMP. DE "EL NORTE DE ASTURIAS".

